

Der Österreichische Generikaverband

Verbandspräsentation

Inhalt

- » Wer wir sind
- » Unsere Ziele
- » Über Generika
- » Mitglieder
- » Vorstand
- » Kontakt

Österreichischer Generikaverband

Wer wir sind

Der Österreichische Generikaverband ist ein Zusammenschluss von elf Generika-Produzenten, die sich zur optimalen Versorgung der österreichischen Patientinnen und Patienten mit hochwertigen, preiswerten Arzneimitteln bekennen. Zudem ist die Generikaindustrie ein wichtiger Wirtschaftsmotor für Österreich und bedeutender Arbeitgeber in Produktion und Forschung. Das Ziel unseres Verbands ist einerseits, die Öffentlichkeit über die Vorteile von Generika zu informieren und andererseits aktuelle gesundheitspolitische Debatten mitzugestalten.

Für ein leistbares Gesundheitssystem und die Sicherung eines breiten Patientenzugangs zu hochwertigen Arzneimitteln.

Unsere Ziele

- » **Klares Bekenntnis der Politik** zum Wert der Generika und Förderung des Einsatzes von Generika
- » **Planbares & wettbewerbsförderndes Marktumfeld:** Generika-Unternehmen müssen sich auch weiterhin in einem Wirtschaftsumfeld bewegen können, in dem sie planbare Bedingungen vorfinden.
- » **Bessere Informationen für mündige Bürger:** Patienten müssen über die Vorteile von preiswerten Generika aufgeklärt werden. Nur informierte Patienten sind in der Lage, Eigenverantwortung zu übernehmen.
- » **Sicherung des Patientenzugangs:** wenn der Wettbewerb leidet, leidet auch die Versorgungsqualität. Generika sichern den breiten Zugang zu innovativen Therapien.
- » **Anreizsysteme für Ärzte, Patienten und Apotheker schaffen,** um finanzielle Mittel optimal einzusetzen.

Über Generika

» Preiswert bei gleicher Qualität

Generika sind moderne Arzneimittel mit hoher Qualität, die sich hinsichtlich Sicherheit oder Wirksamkeit nicht vom jeweiligen Referenzprodukt unterscheiden – und trotzdem deutlich günstiger sind als die patentfreien Originalprodukte. In Europa können doppelt so viele Patienten mit Generika für das gleiche Geld behandelt werden. Das sichert eine breite Versorgung der Patienten und die Finanzierung hochpreisiger Therapien – ohne Qualitätsverlust. Ohne Generika wäre unser Gesundheitssystem nicht finanzierbar.



Generika in Österreich: Für ein leistbares Gesundheitssystem und einen starken Wirtschaftsstandort

~285 MIO.

Generika-Packungen
werden jährlich in
Österreich produziert,
davon über

90%
exportiert.



Fast 111 MIO.

verkaufte
Arzneimittel-Packungen
in Österreich sind
Generika.

3,79 MRD.
EUR

trägt die heimische
Generika-Produktion
zum BIP bei.



16.642



Arbeitsplätze sind auf
die Produktions- und
Handelsaktivitäten der
Generikaunternehmen
rückrechenbar.

60%

aller Verordnungen im
patentfreien Markt sind
Generika. Jedes weitere
Prozent spart*

19 MIO.
EUR

für andere Therapien.

* nach Kassenpreis

Generika senken die
Behandlungskosten um

↓ 65%

und sichern somit
den breiten Zugang
zu innovativen
Therapien.



Die Kosten von
47%

aller Generika-Verordnungen
werden durch die
Rezeptgebühr vollständig
abgedeckt.

Generika stehen für die
meisten chronischen
Volkskrankheiten zur
Verfügung.

68%

aller Verordnungen bei
Herz-, Kreislauferkrankungen
sind Generika.



Unsere Mitglieder


We make it better


BLUEFISH
PHARMACEUTICALS


Dermapharm GmbH
Kompetenz hautnah


evatis


FRESENIUS
KABI


GENERICON

GL[®]Pharma

SANDOZ


STADA


TEVA
ratiopharm


VIATRIS

Der Vorstand



Von links nach rechts: Präsident Dr. Wolfgang Andiel, Vize-Präsidenten: Mag. Elgar Schnegg und Dr. Gerhard Klinger, Vorstandsmitglied Dr. Ilse Bartenstein, Schriftführer Martin Spatz und Kassier Matija Kovac

Kontakt

Dr. Wolfgang Andiel

Österreichischer Generikaverband

office@generikaverband.at

generikaverband.at